

Director y Redactor
MOSES KIBADENIIRA CH
 Redactor — Administrador
EDUARDO CAICHO S
 Oficina y talleres
 Carrera Flores No. 39

El Derecho

Precios de suscripción
 A domicilio y provincias \$ 2,25
 En la oficina..... 2,00
 Número suelto..... 0,10
 ANUNCIOS Y REMITIDOS
 precios convencionales

DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

ANO VII Quito, Martes 19 de Febrero de 1927 No 1752

Renuncia de un Ministro

En uno de los últimos días de la semana pasada corrió la cansacional noticia de que el Ministro de Hacienda iba a renunciar su cartera, pero no por otro motivo que el de salirse con el cargo de Director de Estancos, con el cual había resultado cambiar su ministerio, sin duda por serle más lucrativo y descansado.

Cuando tuvimos conocimiento de la renuncia del joven Ministro, ya nos supimos que ésta no obedecería a dignidad, discrepancia de opinión con el dictador, motivo político o administrativo alguno, sino a algún empeño de asegurar mejor sueldo o mejor estabilidad; porque es evidente que del grupo dictatorial que nos domina, ninguno es tan bobo para dejar la teta por motivo alguno; sea ésta sólo la dejarán cuando haya quien les haga dejar a la fuerza.

Y es natural: morbo sí es suficiente, todos ellos tanto civiles como militares, para ocupar los puestos que ocupan y haberse levantado a las alturas en que actualmente se manejan, saben que una vez que por cualquier motivo, pierdan la pitanda y el honor, no los volverán a encontrar en su vida abierta y humilde.

Ellos tienen que agarrarse con los dientes, como se dice vulgarmente, antes que dejar un puesto que no les corresponde, y así que llegaron probablemente por medio de las palancas mafiosas, que son las únicas que entre nosotros producen estos fenómenos de grandeza o realizan estos milagros de buena suerte.

Para las señoritas

Se pone en conocimiento del público, que en la casa del Centro Católico de Obreros, se ha instalado un Taller donde las señoritas que desean conseguir trabajo, puedan aprender toda clase de obras manuales.

El afamado sastre Sr. Miguel A. Castañón dicta las clases de corte los miércoles de 6 a 6 p. m.

Para más amplios informes, vírsele dirigirse a la casa de la calle Rocafuerte No. 69.

Almanaque de bolsillo

El calendario cívico religioso para 1927, publicado por la Revista Dios y Patria de Riobamba, está de venta al precio de veinte centavos (20¢) en el almacén de la S.ª Señora Rosa Paz, junto a la Compañía de Jesús.

Compra-Venta

Compre toda clase de granos, vende harinas en mis molinos y almacén de la plaza Colombia y atendiendo pedidos de las demás provincias de la República.
 Juan Santana
 Ambato, Diciembre 29 de 1926

¿Hasta cuando tendremos Constitucionalidad?

Si la Dictadura comprendiera el inmenso valor de la constitucionalidad, si no buscara sus comodidades personales y las de sus cerribros, esta sería la hora de preparar el camino para los torneos cívicos, garantizando el sufragio popular, con leyes oportunas y humanitarias, con medidas de un republicanismo culto y moralizador.

El pueblo está cansado de soportar los desmanes del actual Régimen dictatorial, y porque ya no puede soportarlo por más tiempo, pide y exige que la constitucionalidad retorne lo más pronto, so pena de desbordarse con furor las vengadoras iras de los multitudinarios, que hoy se resignan a llevar sobre sus hombros el peso de una tiranía inconsculta.

Si no se ha cumplido el programa escrito por los Oficiales del Nuevo de Julio, si la actual política es más criminal que las Caucalgas anteriores; ¡por qué el Ecuador ha de permanecer oredeado por más tiempo entre las mallas de una administración a venedizca, espuria e infame!

Si la conciencia nacional, reflejada en la prensa de diversos matices políticos, sin temer las iras de los cuatro muñecos que hoy gobiernan el Ecuador en virtud de la traición y la avaricia, ha estigmatizado con todos los arreos de su valor, a la actual Dictadura, y ha invocado los heroicos sacrificios de sus próceres, ¡por

qué entonces no se señala de una manera fija la fecha en la que se reunirá la Constituyente, integrada por hombres de ciencia y conciencia?

Los trabajos encomendados a la Misión Kemmerer están casi concluidos. Luego no hay razón para retardar caprichosamente la convocatoria oficial a las consabidas elecciones. El pueblo no sufrirá otra vez la violación de sus legítimos derechos, ya que los abusos gubernativos tienen también su límite, su línea perentoria.

¡Ay de los farsantes de sabiduría que los corruptores del sistema republicano! Ay de los traidores a la Libertad del Ecuador!

Julio Monti.

Película orientalista

Hor, en la noche, se proyectará en el Teatro Popular la hermosa película salesiana de nuestro Oriente, a beneficio del monumento del Libertador.

Se compra un cine

Se necesita un aparato cinematográfico en buenas condiciones.

Referencias en la Administración de este diario. VITTA - 12

A nuestros suscriptores

Suplicamos a nuestros suscriptores de provincias que adeudan de suscripciones vencidas, se dignen cancelarlas, a la brevedad posible, a fin de normalizar las entradas de este diario y laborar por su continuación.

EL ADMINISTRADOR.

Febrero, 1º de 1927.

Majestuosa Fiesta en la Basílica de la Merced.

Con pompa y solemnidad se celebró la hermosa y tradicional fiesta del Fundador de la Orden de la Merced, el glorioso San Pedro Nolasco.

La novena que precedió a la fiesta, se ha realizado con la inusitada devoción de todos los fieles que han concurrido a elevar sus plegarias al portentoso Santo, para impetrar en su ocurrencia oportuno auxilio a nuestra querida Patria Ecuatoriana.

La solemnisísima Misa de fiesta se realizó con mucha concurrencia. La Sagrada Comunión fué distribuida a inmensa multitud de fieles que con debido entusiasmo y gran fervor concurrían a fortalecer sus almas con Jesús Hostia.

El sermón pronunciado e locuentemente por un Padre de la misma Comunidad fué el más importante número de la Fiesta: San Pedro Nolasco. Verá de preferencia su vida, sobre la caridad y misericordia del Santo Patriarca para con sus prójimos; y con bien escogidas y hermosas frases, el orador sagrado puso de relieve

esta importante y presiosa virtud, con la que insinuó el ánimo del auditorio y movió su voluntad.

Respecto a la copostura y engalanamiento de la Basílica también merecen los R.R. P.P. mil felicitaciones lo mismo que por los cánticos, música, luces, y flores que armónicamente y adecuadamente correspondían a lo sagrado de la Casa de Dios.

Reciban los Religiosos de la Comunidad Mercedaria, la Vele Orden Tercera y los sacerdotes de tan hermosa fiesta nuestras felicitaciones, juntamente con el ardiente deseo de que la Orden Mercedaria salve siempre a todo el mundo del unívoco castigo del mundo del sectarismo masónico que hoy quiere imperar.

Nuevo Directorio

Quito, enero de 1927.
 Sr. Director de «El Derecho»

Sumamente grato me es participar a Ud., que la sociedad Jódrica Obrera de Nuestra Señora del Quincho, en Junta General, eligió su nuevo Directorio, para el bienio de 1926 a 1928, y que tuvo posesión en el Santuario del Quincho, el 21 de Noviembre del año pasado, en el orden siguiente:

Director, Sr. Dr. Eduardo Portilla.

Presidente, Sr. José María Santander F.

Vicepresidente, Sr. José María Odróznas.

Secretario, Sr. José María Noboa.

Tesorero, Sr. Benjamín Cubero.

Prosecretario, Sr. José Ricardo Vico.

Vocales principales
 Sr. José R. Parada,
 Antonio Ribadeneira, Víctor M. Estrueliz y Angel Guevara.

Vocales suplentes
 Sr. Manuel Oyarzáil,
 Ramón Gámez, Francisco Lucero y Abel Muroso.

Sindico Sr. José S. Navarro.
 Tesorero de Honor, Sr. Angel O. Guevara.
 E. Secretario José María Novoa.

Jubileo en la Basílica Nacional

Dando cumplimiento a las prescripciones de la Santa Sede, a las del Ilmo. y Rmo. Sr. Arzobispo y siguiendo nuestra propia convicción, téngase en cuenta la siguiente Advertencia que pondremos en práctica, absolutamente, sin distinción de persona:

En la iglesia del Voto Nacional (La Basílica) no se permite entrar con sombrero o gorra, sino con manta o mantilla española; así mismo, se prohíbe todo Vestido lmo desto ya por su estrechez y altura ya por escotados o sin mangas.

La Gasa de Dios es de oración, humildad, reparación y amor.

El Editor.

Movimiento monarquista en la república rusa

En los comienzos del presente año se anunció con grande estrépido en los periódicos europeos que los monarquistas rusos, que celebraron por esos tiempos una asamblea general en la capital francesa, habían decidido procurar un movimiento con el objeto de derrocar el régimen de los soviets.

Se discutió el asunto de manera tan minuciosa y detenida que aun se llegó a analizar si eran el Gran Duque Nicolás o el Gran Duque Cirilo, pretendientes ambos al trono ruso, a quien correspondía la dirección del movimiento. El primero de estos candidatos fue acordado como organizador de la revolución zarista y se decidió también que tuviera ella como base la Rusia Blanca, región situada entre la Gran Rusia y Polonia, por haberse calculado que es allí donde el antiguo régimen cuenta con mayor número de adeptos.

El cable nos acaba de traer ahora la noticia, atenuada por informaciones oficiales, de que ha estado una insurrección en el distrito de Pskov y de que a ella han llegado a juntarse hasta algunas fuerzas militares bolchevistas.

Tendrán fuerza suficiente los hombres, el imperio ruso para provocar un no reacción que pueda ser en tierra con el gobierno existente? Si a esto se han hecho muy grandes y fundados cargos, por sus procedimientos sanguinarios y por sus métodos de despojo que han causado verdadero horror en los pueblos civilizados, tampoco se hicieron muy populares los Romanoff y sus adeptos, que constituían como los dirigentes de ahora una banda de esquiladores, que se hicieron célebres por sus procedimientos de terror y que convirtieron a Rusia en un reino humano, al cual exprimían su libertad y en su trabajo para satisfacer el vicio espendioso de unos cuantos personajes.

Y fuera de ello, cuáles son las capacidades del Gran Duque Nicolás, quien debe encabezar el movimiento monarquista? Sus habilidades políticas son casi completamente nulas. En ese campo, su nombre ha pasado completamente inadvertido en la historia de su país, y eran otros quienes manejaban a un autocrata la voluntad de Nicolás II y quienes satisficieron los caprichos de su esposa, así como también permitieron el hasta ahora más ignorante de los integrantes nacionales y ex-

trañeros que debían llevar a cabo el implantamiento de la República en el Imperio moscovita.

Como militar, a pesar de que tanto se habló de su táctica y sus talentos en los primeros meses de la configuración mundial, sólo registra desastres en su carrera, pues no pudo en ningún momento demostrar que el ejército era aquella esplendorosa con que soñaban los aliados llegar hasta Berlín en los primeros cinco meses de la guerra. En la primera batalla de los lagos marzanos Hindenburg destruyó las huestes que el Gran Duque había enviado contra él a las órdenes de Bennenkampf; en la segunda batalla del mismo nombre Eichehorn batió otros ejércitos suyos en los campos de Polonia y en Galicia sus subalternos y él mismo fueron juguete de la habilidad estratégica de Mackensson, y todos estos factores, a pesar de que se habló mucho como medida paliativa, de la inteligencia militar que el Gran Duque había desplegado en su retirada hacia el interior de Rusia, ocasionaron su caída y tuvo que resignarse a aceptar el cargo borroso y humilde si se quiere de gobernador del Cáucaso.

En defensa del Gran Duque Nicolás se ha dicho que igual suerte a la de él corrieron Brusiloff, Alexieff, Brusky y otros jefes que intervinieron de modo saliente y en meses posteriores en la dirección de las fuerzas moscovitas. Pero entonces ya estaba muerta Rusia por sus anteriores derrotas y por el espíritu revolucionario, que habían hecho perder toda moral en el ejército. En cambio, en los días del Gran Duque Nicolás todo era presagio de una victoria inminente.

Hay también necesidad de examinar la conducta que asumirían los demás pueblos europeos ante una posible restauración del Imperio. Desde luego todas las fuerzas se combinarían para impedir el restablecimiento de la antigua extensión territorial de aquél que implicaría un resurgimiento de un poderío que constituyó en muchas ocasiones una amenaza de serias proporciones para los imperios centrales, para los países escandinavos, para los pueblos de los Balcanes y para Inglaterra misma. Y se resignarían a semejante resurgimiento los pueblos que se emanciparon de Rusia y que disfrutaban hoy de vida independiente.

X El hoy es satisfecho

La escuela laica

La serena penetración del espíritu en el fecundo campo de la educación, demuestra bien a las claras que el elemento básico del edicto social, desearsa en el reconocimiento de la autoridad suprema de Dios.

Sin la idea de Dios no se concibe la del orden, la de la moral. Y quien quiere que se justice de todo, tiene la mente presintida y el corazón empuerado, carece de orden en las manifestaciones racionales de su vida, como individuo y como componente de la masa social; carece de moralidad; y en vano procurará nimbear en personalidad con el falso orgullo de un prestigio postizo; sus mismas obras lo delatarán, lo desenmascararán, y han de presentarle digno de todo el desprecio de que es merecedor.

Convencida la fuerza diabólica de la masonería, con sus ramificaciones múltiples, de que el lugar, el centro, donde se imprimen los defectivos tumbos de la vida, es la Escuela, ha procurado a todo trance apoderarse de ella, para, proscribiendo del aula hasta la simple exaltación de todo concepto religioso, borrar en la conciencia del niño el escaso pensamiento de sus deberes morales, como hebra del Creador, que se le haya solido inculcar en los rudimentarias lecciones de la familia.

rio y cordial el estado de las relaciones entre Rusia y Alemania, es posible que esa armonía se tornara más estrecha todavía con una Rusia monárquica, que obraría duramente a los aliados su intervención en favor de Kerevsky y el olvido que miraron a los centenares de jacobos que vivían a costa del antiguo régimen y que se orelan con derecho al apoyo de los reinos y repúblicas occidentales.

Si el movimiento revolucionario que se asegura ha establecido en la región de Pskov llegara a confirmarse, no es de suponer que tenga un éxito apreciable. Fracasará como muchas tentativas monarquistas que se han efectuado en Francia, en donde puede considerarse como imposible cualquier obstáculo en ese sentido, no obstante el conservarse allí todavía muchas tradiciones y costumbres aristocráticas que podrían hacer creer en que no es absurda en ese país la restauración de la realera. Con la desventaja, para los defensores del arismo en Rusia, de que sus hombres oayeron de modo inglorioso y de que no cuentan en sus anales las glorias que dió a Francia el genio de Napoleón el grande.

Felipe Barón

Desgraciadamente en este pobre país en que vivi mos, toda filanca sencera sa a progresado, toda de generación perversa se ha extendido, y la escuela laica ha podido establecerse aún medrar con bnaa éxito, merced a la protección de los gobiernos radicales cuya neda antirreligiosa, los ha conducido a los prores excesos en contra del sentic ssa anónimo de un pueblo preso de siempre, abofetado siempre.

Qué hacer ante este problema que de continuar en progreso sus resultados, mirará futuramente la sociedad?

Reaccionar, y reaccionar resultamente, por medio de la resistencia fáctica, pero fuerte, que es la que más buenos frutos produce, contra el desconcer tado plan de la logia de moleadora, tiránico idolo que asistencia su pedestal, no en manera alguna en el cerebro de sus adeptos, ya que la mayoría de ellos ni sabe, ni conoce sus secretas doctrinas, sino en la necesidad de quienes, no pudiendo ser hombres por sí mismos, ponen a fete su dignidad, para merecer el apoyo económico, que cubrirá a sus desunidos y acercará a sus labios un mal drugo.

La reacción contra la escuela laica debe comenzar en los hogares; h y necesidad de manifestar a los padres católicos que no pueden, que no deben en viar a sus hijos a la escuela sin Dios; y si la pobre za les impide a ello, ya que el plantel cristiano, por lo mismo que no cuenta con apoyo oficial de clase alguna, exige sacrificios monetarios que no están en posibilidad de realizarlos, es preciso que la sociedad creyente haga saber a los ricos que viven en su seno, la obligación que tienen de dar al pobre lo que les es superfluo. Jentes de dinero, el socialismo se avanza; el socialismo se viene; y se viene y se avanza por la fraternidad circundante, porque la masa se desorienta; las honradas fortunas que formásteis no pasarán a vuestros hijos; diluidas entre las hordas comunistas, se disgregarán centimo a centimo, si no sabéis precautelarlas apoyando la E'ucecion Católica. Vuestro deber es de doble caridad: para con vosotros mismos, y para con vuestros semejantes.

PEPE SANDOVAL

A los devotos de San José

Se la pone en conocimiento que se vende el Brevé Manual de San José en las librerías del Sr. Victor Acosta, Scheiffers Rosa Paz y Alejandro Redoys, al módico precio de \$0.50. Es obra completa en oraciones selectas estatutos de los asociados y recepciones de la almita.

MANUEL GRANIZO D AROGADO Carrera Flores No. 89

Profesora de costura

Maria Isabel Vivero, ofrece sus servicios como profesora de costura, y tenderá el placer de atender a su clientela de la culta sociedad ambateña y demás poblaciones, con el mayor esmero y exactitud en todas las obras que se le encomendaren.

Dirección: Ambato—Hotel Continental.

Ambato, Diciembre de 1926.

Los agricultores

Ofrezco en venta un Tractor de la acreditada marca Ste national Harvester Company, de veinte caballos de fuerza a la plena y de diez a la barra de tracción; un arado de tres discos para rotar y gradar; una rastra de veintiseis discos y de do blo efecto para pulverizar chumbras y torrence, y un arado de bar-demas para labrar en toda clase de suelos, con cubilla rotatoria.

Dirección: Biobamba Victoria Dominguez Ledo

LA TIPOGRAFIA

"La Buena Prensa del Chimborazo"

establecida en Biobamba, con ocasión de las primeras Olimpiadas celebradas en esta ciudad, ofrece a Ud. sus servicios para todo lo relacionado con trabajos tipográficos, y le garantiza honrados en sus compromisos, esmero en la ejecución de los trabajos y nitidez en las impresiones.

En esta Tipografía se edita la gran Revista de cultura general "Dios y Patria", honra de nuestras letras y ventajosamente conocida en el exterior.

La Tipografía que pongo a su disposición, no pertenece a los RR. PP. Jesuitas, por más que estos atletas de todo bien estudiado progreso para Biobamba hayan apoyado eobastado su definitivo establecimiento; sino que es propiedad de la Sociedad Anónima "La Buena Prensa del Chimborazo", formada por notables caballeros y señoras de esta ciudad.

Para todo lo concerniente con la Tipografía, enténdase con el actual Administrador de ella.

Eliseo Z. Murillo, Biobamba, Mayo de 1916.

Relojes de pared y de mesa de la afamada fábrica norte-americana "Ansonia" Casa de Pardo CALLE DEL CORREO



NO SEA DELGADO Aumente de 3 a 8 Kilos **CARNOL** Pastillas DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

¿He abusado de mi Naturaleza?

¿He bebido o fumado mas de la cuenta? Lector, sea Ud. franco consigo mismo. Repárese las preguntas que arriba he hecho y contestelas con paciencia. Si ha abusado Ud. de su naturaleza, de su poder vital; si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. (No es cierto que después de una noche de exceso se ha despertado Ud. ligero, radiante, entusiasmado?) (Que si ha pasado Ud. el día con dolores en la cintura y con un malestar en la espalda, más pronunciado al tiempo de hacer gimnasia. Sin duda que todo esto es hacer fuerza en resaca del siglo ningún objeto posible que se siente Ud. cansado y abatido; que no tiene Ud. deseos de trabajar que la dan marcos y desvanecimiento; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. FUMAR Ud. a descañarse hasta que su riñón no tenga resaca?) No sería más prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos síntomas? Pruebe por algunas semanas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Nalgas. Los boticarios las recomendarán.

MANUEL GRANIZO D AROGADO Carrera Flores No. 89

